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В своем вступительном 
слове Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганов сообщил, что, с 
учетом того, что Россия сегод-
ня фактически ведет войну 
против мирового фашизма и 
американского глобализма, 
девизом собрания будет ло-
зунг «За нашу Победу!». 

Он также подчеркнул, 
что сплоченность и един-
ство страны обретают сегод-
ня исключительный смысл 
— власть должна прислуши-
ваться к коммунистам.

Геннадий Андреевич от-
метил, что собрание нач-
нется с информации о си-
туации в Курской области. 
Он отметил, что в помощь 
курянам был сформирован 
дополнительный гумани-
тарный конвой. 

— Нет сомнений, что опе-
рация в Курской области со-
ставлена в штабах Велико-
британии и США. Сегодня 
англо-саксы провоцируют 
наше столкновение, ядер-
ный конфликт, и роль пар-
тии коммунистов состоит в 
том, чтобы не допустить это-
го, — сказал Г. А. Зюганов.

Г. А. Зюганов также по-
благодарил Общероссий-
ский Штаб протестного дви-
жения, депутатскую фрак-
цию КПРФ, региональные от-
деления партии, трудовые 
коллективы и общественные 
организации Подмосковья 
за регулярную отправку гу-
манитарных конвоев на тер-
ритории, освобожденные в 
ходе СВО.

— Нами уже отправлены 
127 конвоев, столь необхо-
димых новым регионам, — 
отметил Г. А. Зюганов.

Он также сообщил, что 
Орловская область и ее гу-
бернатор А. Е. Клычков по-
казывают пример того, как 
надо оказывать помощь 
сражающимся на фронте 
лучшим сыновьям нашей 
Родины. 

На региональном уров-
не предпринимаются меры 
поддержки сражающихся 
в СВО: например, за семья-
ми мобилизованных закре-
плено преимущественное 
право зачисления в государ-
ственные образовательные 
учреждения области. Жи-
тели Орловщины регуляр-
но помогают бойцам, соби-
рая обувь, теплые вещи, не-
обходимые инструменты и 
оборудование, продук-
ты и медикаменты.

16 августа состоя-
лась видеоконфе-
ренция — «Обще-

российское 
открытое партийное

 собрание».

Проводы орловцев, подписавших контракт и отправляющихся в воинские 
части, состоялись у здания администрации Советского района, где расположен 
областной пункт отбора на военную службу.

Каждый доброволец, заключивший контракт, получит единовременно фе-
деральную выплату в размере 400 тыс. рублей и региональную выплату в сум-
ме 400 тыс. рублей.

16 августа состоя-
лась видеоконфе-
ренция — «Обще-

российское 
открытое партийное

Мы живем в чрезвычайно Мы живем в чрезвычайно 
ответственное времяответственное время

Орловская область сегодня вы-
полняет важнейшую задачу — мы 
регион «второй линии» фронта, сра-
зу после приграничных. Орловщи-
на постоянно становится целью вра-
жеских атак, и именно мы первыми 
приняли вынужденных переселен-
цев из Курской области. Более двух 
с половиной тысяч человек сейчас 
находятся на территории нашего ре-
гиона, и каждому из них оказывает-
ся необходимая поддержка. Кроме 
того, мы готовы и дальше помогать 
всем, кому это потребуется.

Для оперативного информиро-
вания въезжающих на границе с 
Курской областью на центральных 
трассах мы установили баннеры с 
контактами круглосуточного пункта 
приема граждан в городе Орле — 
это гостиница «Русь», ул. Максима 
Горького, д. 37. Каждый приезжаю-
щий должен знать, где его встретят 
и помогут.

Во всех придорожных гостини-
цах, кафе и заправочных станциях 
есть плакаты с телефонами «горя-
чих линий» по вопросам образова-
ния, здравоохранения, социальной 
защиты и миграции. 

Главным пунктом сбора гума-
нитарной помощи в городе Орле 
стал центр «Патриот-57» — ул. При-
вокзальная, д. 8. Каждый день де-
сятки неравнодушных людей несут 

сюда продукты, воду, средства гигие-
ны, одежду и обувь, книги, игрушки. 
Для координации этой задачи создан 
телеграм-канал «ОРЛОВСКИЙ ТЫЛ» 
(https://t.me/orlovskiy_til), где каж-
дый желающий может оперативно 
узнать, какая конкретная помощь 
требуется. За время работы канала 
благодаря обычным жителям обла-
сти мы успешно закрыли более 100 
заявок с потребностями находящих-
ся в ПВР.

Мы также оказываем бесплатную 
психологическую и юридическую по-
мощь, помогаем оформить выплаты 
и пенсии. Всех курских детей мы за-
числяем в орловские школы и сады.

Есть множество примеров того, 
как орловские бизнесмены, учреж-
дения и службы стремятся всеми 
способами помочь вынужденным 
переселенцам. Так, Орловская нота-
риальная палата за совершение но-
тариальных действий для курян уста-
новила символическую плату в один 
рубль. Многие орловчане бесплатно 
предоставили переселенцам част-
ное жилье, а орловское кафе готово 
накормить проезжающих курян бес-
платным обедом. И это лишь малая 
часть той заботы, которой Орловщи-
на окружает нуждающихся.

Спасибо вам всем, друзья! Ор-
ловская область никогда не остава-
лась в стороне, и сейчас мы вместе 
снова доказываем, что «Орловский 
тыл» — не просто слова. Победа бу-
дет за нами!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ

Вторая линия фронтаВторая линия фронта
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Своих не бросаем!
Поддержим наших 

защитников! 
Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Депутат областного Совета из фракции КПРФ Геннадий Егорович 
Захаров передал семье беженцев из Курской области вещи, которые 
так необходимы попавшим в беду людям. 

*     *     *

Военным медикам на Курское направление доставлен гуманитар-
ный груз с медикаментами и матрасами, в сборе которого приняли 
участие многие организации, в том числе государственные и муници-
пальные. Благодарю всех участников сбора гуманитарного груза, а 
также Орловский обком КПРФ и Болховских коммунистов. Поддерж-
ку наших воинов продолжаем. 

Василий ИКОННИКОВ

ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖКА
Помощь курянам продолжа-

ется. Депутаты-коммунисты, ак-
тив Орловского горкома КПРФ, 
комсомола и женского союза 
«Надежда России» вновь посети-
ли пункт временного размеще-
ния в школе № 29. В нем боль-
ше 100 человек, в том числе 41 
ребёнок.

В гости всегда ходят с подар-
ками, мы привезли детям много 
игрушек, взрослым, по их заяв-
кам — микроволновку, электри-
ческие чайники и удлинители, 
новые женские и детские вещи, 
предметы гигиены, мёд и сладо-
сти, и многое другое из списка не-
обходимого.

Спасибо депутатам-коммуни-
стам и активу Орловского горко-

ма КПРФ за большую работу по 
сбору помощи жителям Курской 
области. Особенно хочется отме-
тить депутатов горсовета С. Шва-
лова и М. Франко, депутатов обл-
совета Р. Фрайду, М. Спиридоно-
ва, А. Фролова, а также секре-
тарей первичек КПРФ Е. Коне-
ву, жителей домов № 4 и № 5 на 
ул. Достоевского, И. Иванова, жи-
телей дома № 37Б на ул. Раздоль-
ной, В. Сапрыкину, С. Позднякову, 
В. Ашихмину и В. Борнякова.

Коммунисты Орловщины 
не оставят соотечественников в 
беде, сделают всё возможное, 
чтобы помочь им в это тяжелое 
время. 

Иван ДЫНКОВИЧ
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Мы живем в чрезвычайно Мы живем в чрезвычайно 
ответственное времяответственное время

(Окончание. Начало на стр. 1).

В ходе видеоконференции 
слово взял первый секре-
тарь Курского ОК КПРФ, 
депутат Государственной 

Думы ФС РФ, Председатель ЦКРК 
КПРФ Н. Н. Иванов. 

Он вышел на связь вместе с 
Казбеком Куцуковичем Тайсае-
вым, а, также, с первым секрета-
рем Луганского Рескома Викто-

ром Геннадьевичем Гуменюком, 
«красным сенатором» Айратом 
Гибатдиновым и Ахра Авидзбой, 
командиром интернациональ-
ной бригады «Пятнашка».

— Областной комитет КПРФ 
перешел на военное положение: 
круглосуточно в нем расположе-
ны гостиница, пункт приема бе-
женцев и выдача гуманитарной 
помощи. 

Он отметил, что региональ-
ная фракция КПРФ выступила с 
предложением увековечить па-
мять пограничников и солдат-
срочников, принявших на себя 
первый удар. И назвать их име-
нами улицы в Судже, Кореневе и 
Курске.

*     *     *
«Мы живем в чрезвычайно 

ответственное время», — сказал 

Г. А. Зюганов. Он отметил, что 
сегодня многие администрато-
ры на местах возвращают «ли-
хие 90-е», причем в гораздо худ-
ших, военных условиях. В связи 
с этим Председатель ЦК КПРФ в 
очередной раз напомнил о необ-
ходимости сплочения общества, 
мобилизации ресурсов и освое-
нии новых технологий. «Мы обя-
заны устоять, выдержать и побе-
дить», — подчеркнул он.

Геннадий Андреевич указал 
на наличие у Компартии опыта 
побед. Он также отметил, что 

в рамках существующей 
социально-экономиче-
ской системы невозмож-
но противостоять внеш-
ним угрозам. 

Лидер коммунистов при-
звал внимательно изучать 
исторический опыт большеви-
ков, проанализировать опыт 
ленинско-сталинской модер-
низации.

В то же время, Г. А. Зюганов 
подчеркнул, что неопределен-
ность и страх делают общество 
небоеспособным. При этом он 
заявил о содействии Западу со 
стороны ряда информацион-
ных каналов, активно продви-
гающих зарубежную культуру.

Геннадий Андреевич на-
помнил о роли среднего зве-
на управленцев, в первую оче-
редь, руководителей регио-
нов, спасшего страну от разва-
ла. В связи с этим он призвал 
руководство страны и «Единую 
Россию» навести порядок сре-
ди губернаторов, допускаю-
щих нарушения законодатель-
ства, в том числе, выборного.

— Победа требует мак-
симальных усилий на всех 
фронтах. Главное для по-
беды — правда, 

— сказал Г. А. Зюганов. 

kprf.ru/
(Публикуется в сокращении).

В ПВР районов 
в БОЛЬШОМ КОЛИЧЕСТВЕ 

требуются:
Комплекты постельного белья,  кровати 

односпальные, матрасы односпальные, одея-
ла односпальные, подушки. 

*     *     *
В центре «Патриот-57» (г. Орел, ул. При-

вокзальная, д. 8) требуются продукты первой 
необходимости (в больших объемах): подсол-
нечное масло (в литровых бутылках), крупы (в 
упаковках по 1 кг), сахар (в упаковках по 1 кг), 
сгущенка (в банках), консервы, кофе, чай (в 
небольших коробках), печенье (в упаковке), 
соль, соки, макароны.

А также: постельное бельё, подушки, оде-
яла (остались в очень ограниченном количе-
стве), мужские и женские дезодоранты, спор-
тивные брюки мужские и женские (новые, 
размерный ряд: 52-70).

Одежда в состоянии б/у Центром «Патри-
от-57» (г. Орел, ул. Привокзальная, д. 8) не 
принимается в связи с переполненностью пун-
кта приема гуманитарной помощи. Огромное 
спасибо за понимание!

*     *     *
Врачи из Курских больниц очень просят 

помочь с инвалидными колясками.
В целях содействия в помощи раненым в 

Курской области центр «Патриот-57» (г. Орел, 
ул. Привокзальная, д. 8) открывает сбор инва-
лидных колясок для курских больниц.

*     *     *

В ПВРы города Орла требуются свежие 
овощи и фрукты. Обращаем внимание: не в 
Патриот-57 (в нем нет условий для хранения) 
а непосредственно в ПВРы города!

*     *     *
Совсем скоро 1 сентября, и дети из пригра-

ничных районов, проживающие на террито-
рии Орловской области, пойдут в наши шко-
лы. Поэтому в центре «Патриот-57» (г. Орёл, 
ул. Привокзальная, д. 8) в неограничен-
ном количестве требуются: школьные рюкза-
ки, мешки для обуви, школьные письменные 
принадлежности.

ОРЛОВСКИЙ ТЫЛ
https://t.me/orlovskiy_til

Продолжается сбор помощи.
Как откликнуться на запрос?
Написать комментарий к следую-

щему посту в формате:
«Иван, позиция № 3, 

8-999-999-99-99».
Можно указать несколько пози-

ций.
С вами оперативно свяжутся 

наши волонтеры и подскажут все не-
обходимую информацию!

Порядок рассмотрения заявки
Человек пишет, какую позицию 

он готов взять (с обязательным ука-
занием номера телефона, это важно 
для связи). С ним связывается ответ-
ственный куратор. Напротив выбран-
ной позиции появляется надпись «В 
РАБОТЕ». После отработки заявки 
позиция зачеркивается.

ОБРАЩАЕМ ВНИМАНИЕ: вещи 
из заявок для отдаленных районов 
можно передавать в центр «Патри-
от-57», расположенный по адресу: 
г. Орёл, ул. Привокзальная, д. 8.

Время работы: с 09:00 до 18:00, в 
том числе в выходные.

Оттуда их заберут волонтеры и 
передадут в нужный ПВР.

Также помочь пострадавшим 
можно переводом денежных средств 
на следующие реквизиты:

Курский фонд развития, содействия 
и поддержки предпринимательства 
(КУРСКИЙ ФОНД РСПП)
Адрес: 305001, г. Курск, ул. Гайдара, 
д. 25, оф. 10.
Фактический адрес: 305023, г. Курск, 
ул. 1-я Прогонная, 1, оф. 309.
ИНН 4632245429,
КПП 463201001,
р/с: 40703810233000000405,
банк: Курское отделение № 8596 
ПАО СБЕРБАНК
бик: 043807606,
к/с: 30101810300000000606
ОГРН 1184600000860
ОКПО 32677402
Эл. почта: kfprsr@yandex.ru.

21 августа на Всероссийском 
молодёжном форуме «Террито-
рия смыслов» прошла Панель-
ная дискуссия с руководителями 
фракций политических партии, 
представленных в Государствен-
ной Думе. Тему обозначили так: 
«Вызовы, стоящие перед полити-
ками будущего». 

В мероприятии принял уча-
стие Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Андреевич Зюганов. Во 
вступительной речи лидер рос-
сийских коммунистов отметил, 
что у молодёжи может быть бу-
дущее только при одном прин-
ципиальном условии: мирном 
небе над головой. А как его обе-

спечить, если русскому миру 50 
стран во главе с США объявили 
войну на уничтожение? «Эта во-
йна по своей сущности и подло-
сти страшнее даже гитлеровско-
го нашествия», — сказал Генна-
дий Андреевич.

По его словам, американский 
глобализм предложил сегодня 
новый вариант фашизма: мир 
без гражданства, без пола, без 
веры, культуры и истории. Это 
мир полной деградации. 

Сегодня это главный вызов 
для всех. Именно Компартия до-
казала, что умеет побеждать ре-
акционные силы. Фашизм, по 
мнению Геннадия Андреевича, 
победили, прежде всего, ком-

мунисты и комсомольцы, кото-
рые верой и правдой продолжа-
ют славные советские традиции. 
Сегодня американский глоба-
лизм пытается разорвать и унич-
тожить братскую Украину.

«С первого дня я призывал 
признать ДНР и ЛНР. Мы туда от-
везли уже 127 конвоев, приня-
ли 18 тысяч детей», — отметил 
Г. А. Зюганов. Для того чтобы по-
бедить, нужно выполнить не-
сколько принципиальных усло-
вий: максимально сплотить об-
щество, укрепить и отмобилизо-
вать все силы и экономику, учтя 
опыт ленинско-сталинской мо-
дернизации и народных пред-
приятий.

С крайне неоднозначными 
заявлениями выступил в ходе 
дискуссии руководитель фрак-
ции «Единая Россия» в Государ-
ственной Думе Владимир Ва-
сильев, заявивший, что нельзя, 
оказывается, «сталкивать лбами 
богатых и бедных». На этом мы 
уже, дескать, проиграли, поко-
ление уничтожили. 

Вспомнил Владимир Абду-
алиевич и про любимую всеми 
антисоветчиками тему — репрес-
сий. Позицию КПРФ Васильев 
раскритиковал. Сегодня систе-
ма, по его словам, и так работа-
ет, «задачи худо-бедно» решают-
ся. Позицию своей партии, кото-
рая во всём следует за установ-

ками правительства и президен-
та, глава фракции назвал очень 
непростой. Только в чём слож-
ность, не отметил. 

Участники форума отметили 
и ещё одну странность в высту-
плении В. А. Васильева — в своих 
монологах он упоминал, как пра-
вило, только президента и Генна-
дия Андреевича Зюганова. 

Многие молодые политики, 
сидящие в зале, расценили этот 
жест как знак растущего и креп-
нущего авторитета лидера Ком-
партии и самой организации. Вы-
вод однозначен: сегодня власть 
вынуждена считаться с мнением 
коммунистов. 

Г. А. Зюганов: «С таким курсом мы не победим»
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Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

— Враг совершил прорыв 
на нашу территорию и захва-
тил более двух десятков насе-
ленных пунктов, заставил эваку-
ировать уже не одну сотню ты-
сяч людей. Чего мы не учли и 
какие уроки должны извлечь 
из происходящего? Какие дей-
ствия надо предпринять немед-
ленно и что готовить на ближай-
шее будущее? Гости нашей про-
граммы: Матвейчук Анатолий 
Андреевич, полковник в отстав-
ке, главный редактор информа-
гентства ANNA NEWS; Гусев Алек-
сандр Анатольевич, обозрева-
тель журнала «Международная 
жизнь», МИД РФ, доктор полити-
ческих наук, профессор; Виктор 
Николаевич Баранец, полковник 
в отставке, военный обозрева-
тель «Комсомольской правды»; 
Константин Викторович Сивков, 
капитан первого ранга, замести-
тель президента Российской ака-
демии ракетных и артиллерий-
ских наук, доктор военных наук.

Внимание сейчас приковано 
к Курской области, потому что 
мало кто ожидал такого разви-
тия событий. Некоторые до сих 
пор не понимают, как можно 
было допустить прорыв врага — 
на достаточно обширном участ-
ке и такой стремительный. Что 
произошло? Мы ни в какую па-
никерщину впадать не собира-
емся, просто хочется банальных 
объяснений. 

А. МАТВЕЙЧУК:
— Помните осенний прорыв 

диверсионных разведгрупп Укра-
ины на Белгородском направле-
нии? Тогда сказали, что мы не 
обу строили границы. Были отда-
ны великолепные приказы — и 
на этом все завершилось. Да, на-
чали где-то копать траншеи, уста-
навливать «зубья дракона». А о 
войсковом наполнении никто не 
позаботился. Есть три угрожае-
мых направления: Белгородское, 
Брянское и Курское. Там стояли 
пограничники, в основном, сол-
даты-срочники и какие-то непо-
нятные группы войскового при-
крытия из Росгвардии, находив-
шиеся на определенном удале-
нии. Как должно было быть: по-
граничники, которые выполняют 
на границе административные 
функции. За ними — мотоманев-
ренные группы погранвойск. За 
погранвойсками — так называ-
емое полевое наполнение, это 
армия. На момент вторжения 
все это отсутствовало. Были еди-
ничные, разрозненные островки 
прикрытия границы. По тем дан-
ным, которыми я располагаю, 
даже тяжелое вооружение было 
отведено от границы. Согласно 
информации, которую мне пе-
редавали мои корреспонденты и 

коллеги по военной службе, раз-
ведка постоянно фиксировала 
концентрацию войск противни-
ка. Разведчик дает информацию 
и делает предварительную оцен-
ку. Но общую оценку должен 
был сделать руководитель, отве-
чающий за эту границу. Таким ру-
ководителем является Генераль-
ный штаб. Сконцентрированный 
удар Вооруженных сил Украины 
позволил преодолеть оборудо-
ванные, но не занятые нашими 
войсками оборонительные пози-
ции (которые враг сейчас исполь-
зует) и продвинуться на глубину 
15—20 километров. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Сейчас скрытно простой 

автомобиль сложно перебази-
ровать. То есть командование 
всё знало. Тогда почему прои-
зошло то, что произошло? Все 
было видно, почему не предот-
вратили?

В. БАРАНЕЦ:
— Начнем с того, что мы по-

лучили оплеуху. А теперь давай-
те загибать пальцы. Нелегальная 
разведка СВР и ГРУ на территории 
Украины присутствуют? Присут-
ствуют. Разведгруппы на террито-
рии противника работали? Рабо-
тали. Со спутников мы что-то ви-
дели? Видели. Авиация наша за-
секала передвижение огромных 
масс украинских войск? Безус-
ловно. Беспилотники контроли-
ровали территорию? Да. Войско-
вая разведка должна была спать 
или работать в ближайшей так-
тической глубине? Она работала. 
Вот упомянули погранвойска. У 
нас нет погранвойск, мы их унич-
тожили. Я много раз бывал в со-
ветское время на границе. Тогда 
погранвойска располагали раз-
ветвленной разведкой на той сто-
роне. Не то что бригада или бата-
льон, отдельный человек только 
намеревался перейти границу, об 
этом уже знали. А теперь отвечаю 
на ваш вопрос. Располагая всем 
объемом информации, наш Ге-
неральный штаб, командование 
специальной военной операцией 
не придали ей значения. Это стра-
тегический просчет. В то, что Ген-
штаб и командование СВО не рас-
полагали развединформацией, я 
не верю. А вот то, что не были 
приняты меры по данным раз-
ведки, это факт. С того момента, 
когда крупная группировка укра-
инских войск отошла от белорус-
ской границы, уже надо было че-
сать репу и держать ушки на ма-
кушке. А у нас, как оказалось, с 
угрожаемого направления даже 
войска сняли.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Ситуация, в которой мы вы-

нуждены были экстренно эвакуи-
ровать сотни тысяч людей из рай-
онов Курской и Белогородской 
областей, надеюсь, будет тща-
тельно проанализирована. А что 
вы думаете об ответственности? 

К. СИВКОВ:
— В этих событиях наше ру-

ководство в настоящее время 
выдерживает определенную ли-
нию. Это мое предположение, 
потому что другое объяснение 
подобного поведения может вы-
звать негативную реакцию в об-
ществе. Наше политическое ру-
ководство стремится, с одной 
стороны, не допустить втяги-

вания НАТО в войну на Украи-
не; с другой стороны, оно пыта-
ется создать условия, при кото-
рых внутри самой Украины про-
изойдет революционный взрыв, 
за счет чего можно будет решить 
украинский вопрос наиболее оп-
тимальным способом. Третий 
действующий фактор — влияние 
пятой колонны. И тут есть вопро-
сы… Что я хочу сказать. Если во-
оруженные силы действуют без 
ограничений, мы видим эффек-
тивность их действий. В первые 
несколько дней прорыва на Кур-
ском направлении ВСУ, действуя 
без каких-либо политических 
ограничений в ведении боевых 
действий, сумели захватить тер-
риторию площадью порядка 480 
кв. км. На всякий случай хочу на-
помнить, что Российские Воору-
женные силы за полгода веде-
ния боевых действий освободи-
ли территорию в 320 квадратных 
км. Вывод: Вооруженные силы, 
организующие свои действия без 
политических ограничений, спо-
собны эффективно решать по-
ставленные задачи. Тем более 
могут это делать Российские Во-
оруженные силы, показавшие 
свою эффективность в Чеченских 
войнах, в Сирии, да, в общем-то, 
и на первом этапе СВО. Я думаю, 
что в данном случае искать вино-
вных не стоит. Надо вести борьбу 
с пятой колонной.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Наш тысячекилометровый 

фронт, как утверждают, укре-
плен неплохо, нет оснований в 
этом сомневаться, так называе-
мая линия Суровикина выстро-
ена. Но граница прикрыта не-
достаточно, она подобных укре-
плений не имеет. Почему? Ситу-
ация мне напоминает историю с 
нашими 300 миллиардами, кото-
рые остались за границей. Мне 
кажется, что имелись какие-то 
договоренности, была уверен-
ность, что такого не произойдет, 
но это произошло. 

А. ГУСЕВ:

— В вашем вопросе уже есть 
ответы. Общие характеристи-
ки линии Суровикина известны, 
такая информация есть и у на-
ших врагов, глубина этой эшело-
нированной обороны составля-
ет около 60 километров. Поче-
му не была оборудована подоб-
ным образом территория Бел-
городской, Курской и Брянской 
областей, граничащих с Украи-
ной, остается загадкой. Курскую 
область я знаю лучше, потому 
что достаточно длительное вре-
мя работал там, занимаясь в том 
числе и вопросами обороны и 
безопасности этого субъекта Рос-
сийской Федерации. Остается во-
прос, почему линия от Слободы 
Белой, Суджи и Коренево фак-

тически осталась открытой для 
проникновения врага. По-моему, 
уже третья волна ВСУ зашла в 
этот регион. Укрепрайон создан 
не был, не были построены соот-
ветствующие фундаментальные 
сооружения для обеспечения 
безопасности этой территории. 
На расстоянии 80 километров от 
Суджи — две атомные станции. 
Можно представить, насколько 
это серьезно. Конечно, Курчатов 
прикрыт хорошо, там сосредото-
чены крупные российские силы, 
украинская власть это прекрасно 
знает. Курчатов им ни при каких 
условиях не взять. Но я хотел бы 
сказать о другом. Коллективный 
Запад фактически с нами воюет. 
На нашу территорию готовы вой-
ти 40 тысяч наемников, среди ко-
торых, возможно, есть и регуляр-
ные французские войска. 

Было бы здорово захлопнуть 
мышеловку, и эти 40 тысяч на-
емников — французских, амери-
канских, немецких, сжечь к чер-
товой матери! 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— В свете происходящих со-

бытий возобновляется разговор 
о мобилизации. Что вы думаете 
об этой проблеме?

А. МАТВЕЙЧУК:
— Количество личного со-

става Вооруженных сил просчи-
тывает Генеральный штаб и де-
лает предложение Верховному 
командованию и правительству, 
исходя из опасностей, угрожаю-
щих России. Полагаю, что угрозы 
оценены. Но готовить мобили-
зационные ресурсы надо уже се-
годня. Я бы ситуацию на Курской 
земле оценил с точки зрения на-
чала военных действий против 
России объединенного командо-
вания НАТО. Украина перешла 
границу Российской Федерации 
как пехота или первый эшелон 
НАТО. Самостоятельно Украина 
ничего не смогла бы сделать, для 
реализации планов нужна груп-
пировка космической и воздуш-
ной разведки. Второе: Украина 
использует натовскую технику, 
которая, несмотря на колоссаль-
ные потери, выполняет свои за-
дачи. Последнее: солдаты 80-й и 
82-й бригады ВСУ говорят о том, 
что в эфире они слышали коман-
ды на английском, французском 
и польском языках. То есть НАТО 
уже присутствует. Исходя из этого 
мы и должны строить всю поли-
тику на приграничном направле-
нии. Скоро год, как мы говорим 
про санитарные зоны. Углуби-
лись на Харьковском направле-
нии на 10 километров — ой, мы 
создали санитарную зону! Дру-
зья мои, санитарная зона в Афга-
нистане, когда душманы попыта-
лись пересечь границу Советско-
го Союза, мгновенно была орга-
низована на глубину в 100—120 
километров! Мотоманевренные 
группы погранвойск навязывали 
бой, затем подходила армия и 
разбивала врагу морду в кровь. 
Нельзя назвать санитарной зо-
ной территорию, установив на 
ней какие-то заграждения, но не 
заняв их войсками. После слу-
чившегося мы должны перейти 
границу Украины вплоть до Сум 
и Чернигова. Нам дали прекрас-
ный повод. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Министр обороны Белоу-

сов заявил, что СВО — это про-
тивостояние Западу во главе с 
США, в котором успех достижим 
при следующих условиях: обе-
спечении войск самым совре-
менным вооружением, в том чис-
ле высокоточным, с использова-
нием беспилотников и роботов; 
эффективной высокотехноло-
гичной системе управления, ис-
пользующей искусственный ин-
теллект; постоянном совершен-
ствовании подготовки кадров, в 
первую очередь командных. Вы 
бы еще что-то добавили? 

В. БАРАНЕЦ:

— Ничего принципиально но-
вого министр обороны России не 
сказал. Я ждал от него совершен-
но другого. Я ждал, что министр 
обороны сделает стратегические, 
глобальные акценты на том, ка-
кие уроки надо извлекать из по-
ложения, в котором наша армия 
оказалась на Курской земле. Это-
го я не услышал. Есть и другая 
проблема. Мы стесняемся гово-
рить, что специальная военная 
операция уже закончилась, до-
рогие друзья. Ее уже нет, начина-
ется война. Вот эту оценку я тоже 
хотел услышать от Белоусова. Я 
бы хотел услышать от Белоусова 
в стратегическом плане ответы 
на вопросы, которые задает на-
род. Где удары по центрам при-
нятия решений, по мостам, тун-
нелям? Министр обороны дол-
жен слушать народ и давать от-
веты, народ ждет этого. Когда 
общество поддерживает армию, 
это самый сильный боезаряд, ко-
торый армия может получить от 
народа. А у нас, мы тысячу раз 
об этом говорили, полного един-
ства по-прежнему нет. И с этим 
надо что-то делать. Да, вопросы 
мобилизации очень активно мус-
сируются в общественном созна-
нии. Да, возможно, идет скрытая 
мобилизация. Да, мы потихоньку 
переводим экономику на воен-
ные рельсы. Но Белоусов почему-
то забыл сказать, что активней-
шим образом идет наращивание 
финансовой и военной помощи 
Запада Украине. Можно ожидать 
ввода штатных контингентов во-
йск НАТО. В самолетах F-16 будут 
сидеть профессиональные во-
енные летчики, пусть их и назы-
вают «отпускниками и запасни-
ками». Нам важно было узнать 
взгляд главы Министерства обо-
роны на то, что мы будем делать 
в данной ситуации. А теория нам 
прекрасно известна — как табли-
ца умножения.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— СМИ распространяют вы-

сказывание одного нашего до-
вольно известного олигарха, ко-
торый призвал немедленно пре-
кратить огонь, и заявил, что Рос-
сия слишком много тратит на 
СВО. Эти слова никакой оценки 
не получили. Что бы это значи-
ло? Насколько это мнение опре-
деленного класса, а не просто 
частное мнение? 

К. СИВКОВ:
— Он, безусловно, выража-

ет мнение определенного клас-
са, причем очень серьезного. 
По разным оценкам, от полу-
тора до двух с половиной трил-
лионов долларов было вывезе-
но из России. Вдумайтесь. Что-
бы было понятно: 2,5 триллио-
на долларов — это примерно 50 

О Курской земле
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»
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годовых военных бюджетов Рос-
сии, которые включают Воору-
женные силы, правоохранитель-
ные органы и спецслужбы. 50 го-
довых бюджетов! Совершенно 
понятно, что люди, которые все 
это вывезли, не все уехали из Рос-
сии. И понятно, что они находят-
ся отнюдь не в низах общества, 
не способного влиять ни на что в 
российском политике и в россий-
ском истеблишменте. Эти люди 
находятся в высших эшелонах 
влияния на власть, а, может, и в 
самой власти. Хочу заметить, что 
тот олигарх, которого вы упомя-
нули, неоднократно высказывал 
подобные мысли еще в 2022 году. 
Могу добавить сюда и ряд пред-
ставителей Российской Акаде-
мии Наук, подписавших воззва-
ние еще в конце февраля 2022 
года с требованием немедлен-
но прекратить специальную во-
енную операцию. Эти силы вли-
ятельны и серьезны. Уже подсчи-
тали: 11 только вице-премьеров 
бежали из России и 28 губерна-
торов! Все — носители государ-
ственной тайны. И всех их выпу-
стили. Определенные круги ока-
зывают очень серьезное влия-
ние на ход специальной воен-
ной операции и на всю россий-
скую экономику. Некоторые «экс-
перты», например, на федераль-
ных каналах оправдывают высо-
кую учетную ставку тем, что у нас 
мало рабочих рук. А вы не пробо-
вали увеличить заработную пла-
ту, чтобы люди в массовом по-
рядке пошли на производство, а 
не в офисный планктон? Без из-
бавления от подобных «специа-
листов» рассчитывать на успехи 
в развитии страны не приходит-
ся. Наконец, могу добавить еще 
одну простую вещь. Капитализм 
как социальный строй генери-
рует предателей. Он фундамен-
тально в силу своей сути генери-
рует предателей. Это не только 
в России, это везде так, во всем 
мире. Примеров более чем до-
статочно. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Больная тема, о которой 

мы говорим практически с нача-
ла специальной военной опера-
ции. В Судже находится газоиз-
мерительная станция, через ко-
торую идет транзит газа в Евро-
пу через Украину. Самое удиви-
тельное, что газ и сейчас через 
эту станцию идет. Серьезнейший 
военный конфликт, а торговля 
продолжается, туннели с моста-
ми целы. Как это можно объяс-
нить? 

А. МАТВЕЙЧУК:

— В Судже измерительная 
станция просто контролирует, 
сколько газа пришло, сколько 
ушло. На другом конце трубы, 
помимо транзитной Украины, 
Словакия, Венгрия, Австрия. И 
контракты подписаны до 2040-го 
года. Прекратим поставки? Тог-
да эти страны развернутся и уй-
дут в недружественный нам ла-
герь. И завтра та же Венгрия при-
шлет своих солдат на фронт, по-
тому что ничем не будет с нами 
связана. Это очень тонкая поли-
тическая консультативно-дипло-
матическая игра, где мы выбира-
ем меньше зло из того, что мо-
жет быть в перспективе развития 
ситуации. Вот что я хотел бы ска-

зать... Дело не в «наркомане Зе-
ленском», который вдруг решил-
ся на авантюру. Всё просчитано 
до мелочей. Первое: ядерный 
шантаж на трех атомных электро-
станциях — две в Курске, одна в 
Запорожье. В ООН уже лежит го-
товый документ по ядерной угро-
зе с последующим вводом голу-
бых касок на станции «для обе-
спечения мира». Они ведь «мир-
ные люди», правда? Следующее: 
создать предпосылки энергети-
ческого кризиса в Восточной Ев-
ропе, обвинив в нем Россию и 
тем самым усилив изоляцию на-
шей страны. Просчитаны все во-
енные, политические, финансо-
вые аспекты. Последний из них 
— внутренний российский, со-
циально-политический. Россия 
не может защитить свое населе-
ние! Почему? Да потому что Пу-
тин не может управлять Россией! 
Давайте свергнем Путина и тогда 
сразу помиримся со всеми! Поя-
вился олигарх, рассказывающий, 
как будет хорошо, если мы пере-
станем воевать. Все спланирова-
но и все вброшено в топку вой-
ны. Но здесь они сильно просчи-
таются. Если нас разозлить, ре-
шать будут не схемы и догово-
ренности. Решать будем мы и то, 
что нам совесть подскажет. Бу-
дем убивать фашистов до пол-
ного их истребления.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Можем мы, как учит воен-

ная наука, собрать все силы в од-
ном месте и нанести решающий 
удар? Чего для этого не хватает? 

К. СИВКОВ:

— Политической воли. Под-
черкиваю — только политиче-
ской воли, того, чего нам не хва-
тило, чтобы окружить группи-
ровку войск на востоке Украины 
в марте 2022 года. ВСУ, обладая 
втрое меньшим количеством бо-
евой техники и особенно танков, 
смогли создать группировку для 
вторжения на неожиданном для 
нас направлении при том, что у 
них не было никаких ложных на-
правлений, били они только на 
одном. Уж нам-то, с нашим пре-
восходством в вооружении и лю-
дях, сделать это можно легко. 
Нужно единственное — полити-
ческое решение. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Заключительный вопрос. 

Какие будут сделаны выводы?

В. БАРАНЕЦ:
— 28 захваченных против-

ником населенных пунктов Кур-
ской области — это очень серьез-
но. Сразу все атаковать — безу-
мие. Безусловно, никто этого де-
лать не будет. Здесь нужны, как 
говорится, тонкие инструменты. 
Сколько это продлится? Боюсь, 
что мы и за два месяца можем 
не управиться. Но хотелось бы, 
конечно, чтобы все было сдела-
но быстрее. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ: 
— Что-то мне подсказывает, 

что противник еще сильно пожа-
леет о той авантюре, которую он 
предпринял, и политический и 
военный эффект будет для него 
строго обратным ожидаемому.

Расшифровка телеэфира 
программы «Точка зрения» 
публикуется в сокращении.

Покупка квартиры в новом 
доме стала совсем уж рисковым 
мероприятием — под действием 
лобби застройщиков принят за-
кон, согласно которому компа-
нии не несут практически ника-
кой ответственности за качество 
проданного вам жилья.

Потечёт крыша, стены обра-
стут грибком, перекосятся окна 
и двери, отвалится плитка, ко-
ротнёт электропроводка — со 
всем этим вам придётся разби-
раться самостоятельно, за свой 
счёт. Чиновники открыто вста-
ли на сторону крупного бизне-
са.

С 1 сентября 2024 года в силу 
вступает Федеральный закон 
от 08.08.2024 № 266-ФЗ «О вне-
сении изменений в Федераль-
ный закон «Об участии в доле-
вом строительстве многоквар-
тирных домов и иных объектов 
недвижимости и о внесении из-
менений в некоторые законода-
тельные акты Российской Феде-
рации».

За вполне невинной форму-
лировкой скрывается самая на-
стоящая революция в сфере вза-
имоотношений между застрой-
щиком и тем, кто купил кварти-
ру в многоэтажке. 

«Мы сдали квартиру, она 
построена, всё замечательно. И 
вдруг прилетают иски от доль-
щиков по поводу ремонта. А 
там, мягко говоря, очень спор-
ная тема, потому что она явно 
связана с нормальной аморти-
зацией. Если вы ходите круглый 
день по паркету, то, естествен-
но, рано или поздно где-то он 
начинает немножко отходить 
либо ещё что-то начинает с 
ним происходить. Где-то мы от-
бивались, где-то, увы, проигры-
вали и реально возмещали до-
статочно существенные суммы. 
Да, это могло быть 5%, 10% от 
стоимости квартиры», — сетует 

гендиректор ГК РКС «Девелоп-
мент» Станислав Сагирян.

Любой человек, кто покупал 
новую квартиру (дом) или кому 
делали ремонт знает — «косяки» 
строителей и ремонтников начи-
нают вылезать отнюдь не сразу. 
Примерно через год-другой при-
ходят в негодность те «одноразо-
вые» материалы, которые были 
применены вместо нормальных, 
вылезают на свет «обходные ре-
шения».

Согласно действующему за-
конодательству, гарантийный 
срок на инженерное оборудо-
вание не может быть менее трёх 
лет. На конструктивные элемен-
ты здания — не меньше пяти 
лет. Внутренняя отделка — если 
квартира продана с ремонтом — 
тоже попадает в первую катего-
рию.

Претензий у покупателей, 
действительно, много, очень. А 
застройщики устранять свои «ко-
сяки» или платить компенсации в 
положенные сроки не торопятся. 

По закону о защите прав по-
требителей этот срок не должен 
превышать 45 дней, далее нуж-
но идти в суд. И суды массово 
встают на сторону обманутых 
покупателей, причём за каж-
дый день просрочки с застрой-
щиков взимается сумма в 1% от 
размера установленной задол-
женности.

Три с небольшим месяца — 
долг удваивается, и так далее. 
Неприятно, но справедливо.

Было. Вместо 1% теперь всего 
1/150 от ключевой ставки ЦБ, то 
есть в реалиях сегодняшнего дня 
0,12% — цифра совершенно из-
девательская, почти в десять раз 
меньше.

Мало того, что застройщи-
ки всеми правдами и неправда-
ми стараются уменьшить суммы 
платежей по претензиям граж-
дан, так теперь о них разрешили 

и вовсе забыть. Штрафные санк-
ции, по сути, аннулированы, и 
можно до упора ждать, пока сум-
му сожрёт инфляция.

Более того, в новом законе 
специально оговорено, что раз-
мер неустоек не может превы-
шать стоимость устранения са-
мих недоделок. По сути, застрой-
щикам выписали бессрочную ин-
дульгенцию, им позволили тво-
рить всё, что они пожелают

Но и это ещё не всё. В целом 
срок гарантии на новый дом, ко-
торая до недавнего времени со-
ставляла пять лет, сократили до 
трёх. 

Желание сверхприбылей и 
безнаказанности опять сыграло 
злую шутку с олигархами от стро-
ительной индустрии. Жадность 
неизменно приводит к бедности, 
эту народную поговорку ещё ни-
кто не отменял. Кварталы «чело-
вейников» продолжат стоять пу-
стыми и ветшать.

«Из-за отмены льготной ипо-
теки и высокой процентной став-
ки на рынке недвижимости ско-
ро появится острый дефицит 
спроса. И застройщикам придет-
ся его компенсировать. Для это-
го придется снижать цены на не-
движимость, это может произой-
ти уже к концу года. Стоимость 
недвижимости рухнет, причем 
ощутимо — на 20—30% на рын-
ке новостроек», — уверен осно-
ватель Гильдии риелторов Рос-
сии Константин Апрелов.

Дефицит спроса уже есть дав-
но, а в июле продажи упали в 
два-три раза по сравнению с ию-
нем. Хотя, казалось бы, ниже уже 
и так некуда. Сейчас они вообще 
уйдут на нулевую отметку. Какие 
тогда придётся давать дисконты 
на квартиры с сомнительным ка-
чеством?

Иван РЫБИН,
«Свободная пресса»

(Публикуется в сокращении).

Новая квартира: 
халтуру строителей прикрыли 
законом, который звучит вполне 
безобидно — просто изменения
О каких-либо гарантиях качества на рынке 
недвижимости можно забыть

Социальный фонд оплатит 
расширенную программу лечения пострадавших на производстве
Социальный фонд будет опла-

чивать лечение получивших трав-
му после тяжелых случаев на про-
изводстве, сверх программы го-
сударственных гарантий бесплат-
ного оказания медпомощи. Уточ-
ненный порядок оплаты расходов 
на реабилитацию пострадавших 
на производстве граждан вступил 
в силу 31 июля.

Благодаря изменениям фонд будет оплачи-
вать все диагностические, лечебные и физиоте-
рапевтические процедуры, а также дорогосто-
ящие лекарства, которые назначила пациенту 
врачебная комиссия.

Помимо этого, более высокие компенсации 
получат владельцы автомобилей, полученных 
по медицинским показаниям ввиду производ-
ственной травмы. Ранее возмещения трат на те-
кущий ремонт транспорта и горюче-смазочные 

материалы составляло 835 руб. в 
год. Теперь сумма компенсации 
составляет 3220 руб., при этом вы-
плата будет ежегодно с 1 февраля 
индексироваться на уровень ин-
фляции.

Также улучшатся условия проез-
да граждан, пострадавших на про-
изводстве, поездом дальнего сле-

дования к месту лечения или реабилитации. Ра-
нее им предоставлялся бесплатный проезд толь-
ко в общих и плацкартных вагонах. 

Теперь же выбор расширится до купе (кроме 
двухместных и повышенного комфорта) и фир-
менных поездов (когда возможность проезда в 
поездах других категорий отсутствует). 

По информации Отделения 
Социального фонда России 

по Орловской области
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Член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ, один из основате-
лей ЦИПКР, депутат Государ-
ственной Думы, доктор по-
литических наук С. П. Обухов 
анализирует трагические со-
бытия 19—21 августа 1991 
года, завершившиеся «цвет-
ным» госпереворотом псев-
додемократов и ускоренным 
развалом единого союзного 
Отечества

Социологи уже несколько 
лет, представляя данные различ-
ных замеров, оправдали ГКЧП. 
По крайней мере, в восприя-
тии граждан позитивное отно-
шение стало перевешивать не-
гатив. И вот даже государствен-
ное агентство РИА Новости в ана-
литическом материале к годов-
щине ГКЧП «Треть века главной 
русской трагедии» сподобилось 
признать правоту ГКЧП: «ГКЧП — 
орган, взявший на себя всю пол-
ноту власти в разваливавшей-
ся по вине президента Горбаче-
ва стране. 

ГКЧП был абсолютно прав». 
Да, понятно, что действия ГКЧП 
19 августа 1991 года — это су-
дорожная попытка союзных си-
ловиков и небольшой части со-
ветского партийно-политическо-
го аппарата попытаться предот-
вратить распад СССР в условиях, 
когда под прикрытием Горбачева 
были сданы три важнейшие си-
стемы, обеспечивающие целост-
ность государства:

— разрушено централизован-
ное госуправление в экономи-
ке (например, печально знаме-
нитые рыжковские постановле-
ния по кооперативам, дезорга-
низовавшие финансовую систе-
му страны);

— де-факто ликвидирована 
госмонополия на внешнюю тор-
говлю (стал образовываться па-
разитарный слой внешторговых 
перекупщиков);

— уничтожена госуправлен-
ческая вертикаль КПСС под при-
крытием лозунга передачи вла-
сти Советам (с тем же эффектом, 
что случился после февраля 1917 
года с перехватом власти на ме-

стах профессорами-говорунами 
из земств).

Сегодня много публикаций о 
том, что в недрах государствен-
но-чекистского аппарата вы-
зрел, вынашиваемый еще с ан-
дроповских времен, план транс-
формации СССР. «Мы имеем 
полное право говорить, что эта 
часть элиты КГБ (не вся элита, 
и уж тем более не все КГБ, там 
было огромное количество лю-
дей, совершенно честно выпол-
нявших свои обязанности) была 
мотором разрушения Советско-
го Союза и вхождения освобож-
денной от этих окраин России в 

Европу, в западную цивилиза-
цию, любым путем», утвержда-
ет, например, руководитель ЭТЦ 
Сергей Кургинян. Он также на-
зывает это «проектом Куусине-
на-Андропова». Целью разва-
ла СССР было избавиться от вла-
сти коммунистической партии и 
идеологии, чтобы «создать пози-
тивный, прагматический, проза-
падный, государственнический, 
замечательный, нормальный 
курс, которым руководить будет 
эта элита КГБ», — подчеркивает 
эксперт.

Кстати, В. Жириновский от-
крыто называл члена ГКЧП, 
председателя КГБ В. Крючко-
ва генералом-предателем. А 
бывший первый секретарь МГК 
КПСС Ю. Прокофьев даже рас-
сказывал о проработке вопроса 
выдвижения главы КГБ В. Крюч-
кова на пост президента СССР. 
Собственно, вся проработка 
«путча» осуществлялась, по вер-
сии Ю. Прокофьева, генерала-
ми КГБ и имела целью привести 
к власти главу этого ведомства. 
Тем более прецедент уже был в 
1982 году, когда глава КГБ стал 
главой СССР.

Параллельно, на политиче-
ском уровне (смотри мемуары 
бывших сотрудников Междуна-
родного отдела ЦК КПСС), ве-
лась подготовка к формирова-
нию двухпартийности и социал-
демократизации «передовой ча-
сти» КПСС.

Все дело в то, что часть пар-
тноменклатуры пришла к вы-
воду, что в условиях расцвета 
общества потребления на За-
паде там революций не будет, 

а СССР, для достижения ана-
логичного уровня жизни насе-
ления, грабить мир в интере-
сах своего потребителя не мо-
жет. Возвращение же СССР к 
революционной миссии и стро-
ительству общества разумной 
достаточности через идеоло-
гический разогрев населения 
— опасно. В том числе для по-
зиций перерождающейся но-
менклатуры, которая все боль-
ше из распорядителей государ-
ственной собственности хотела 
стать ее полновластным соб-
ственником. Отсюда и популяр-
ность в верхах идей конверген-

ции капиталистической и соци-
алистической систем, глашата-
ем которых был небезызвест-
ный академик-диссидент А. Са-
харов. 

Кстати, продолжение альтер-
нативного Западу «красного» со-
ветского проекта рассматрива-
лось номенклатурой, как риск 
ядерного столкновения с тем же 
Западом. Исламский фактор так-
же был принят во внимание в 
контексте планов обсуждавше-
гося в «элите» расчленения СССР. 
Он уже тогда воочию проявил-
ся в республиках Средней Азии 
— в ходе войны в Афганистане. 
А бурный рост народонаселе-
ния там мог поставить под угро-
зу планы прозападной демокра-
тизации в усеченном СССР (без 
Средней Азии интегрироваться в 
Европу спокойнее).

Кстати, косвенно подтвердил 
существование данных сообра-
жений насчет «исламского фак-
тора», при реализации планов 
развала СССР, и В. В. Путин. 

Отвечая в июле 2024 года 
иностранным журналистам, он 
публично повторил опасения, 
которые три десятилетия назад 
сподвигли силовую элиту СССР и 
Ельцина-Кравчука-Шушкевича в 
Беловежье отделиться от сред-
неазиатских республик: «Если 
кто-то нас подозревает в каких-
то имперских амбициях, вы при-
киньте: мы восстановим Совет-
ский Союз, у нас будет преиму-
щественно исламское населе-
ние. 

Вам в голову никогда это не 
приходило?» — заявил В. В. Пу-
тин. Правда, отделение от «сред-

неазиатского фактора» приве-
ло к раздроблению триединого 
«русского ядра» СССР — образо-
ванию, в виде его обрубков, РФ, 
Украины и Белоруссии. За что мы 
платим дорогую цену в ходе СВО, 
пытаясь ликвидировать проект 
Анти-Россия, который геополити-
ческие западные оппоненты соо-
рудили на Украине, — одной из 
важнейших частей ядра «русско-
го мира».

 Ну и как квинтэссенция всех 
этих номенклатурных планов-
проектов 1980—1990-х гг. — гор-
бачевско-ельцинская интеграция 
«в Европу от Атлантики до Вла-
дивостока» через особые отно-
шения с объединенной Германи-
ей (вспомним первоисточник — 
предложение Берии 1950-х гг. об 
отказе от строительства социа-
лизма в ГДР).

В этих условиях и была пред-
принята попытка изменить век-
тор развития событий через соз-
дание ГКЧП.

Особо подчеркну, что глав-
ными скрытыми факторами т.н. 
«путча», которые в итоге пере-
играли патриотически настро-
енных «силовиков», были не те 
силы, на которые в то время ука-
зывали пальцем, т.е. отнюдь не 
сам ГКЧП. А организаторы «оран-
жевой революции» в столицах — 
поднимающая голову политиче-
ская группировка, которая в то 
время называлась «демократа-
ми», и которая потом назвалась 
«либералами», а их публичны-
ми выразителями интересов ста-
ли Ельцин, Собчак, Попов, Яков-
лев, Шеварднадзе и пр.

Естественно, они отражали 
интересы номенклатурно-хозяй-
ственных кланов, вынашивав-
ших проект размена власти на 
собственность и последующей 
интеграции в Европу, ценой от-
каза от собственного глобально-
го советского цивилизационного 
проекта.

Еще одним косвенным под-
тверждением проведенного раз-
мена «власть на собственность» 
внутри правящего силового и 
партийно-хозяйственного слоя 
стали откровения первого главы 
Центрального банка России Ма-
тюхина. 

Кстати, тоже высокопостав-
ленного сотрудника КГБ. Он от-
крыто признал, что часть золо-
товалютных резервов СССР, в 
период острого противостоя-
ния по линии Горбачев-Ельцин, 
была уворована кланами для 
расчета новой «элиты» с уходя-
щей старой: «Когда мы начали 
в декабре 1991 года работать с 
Внешэкономбанком, то обна-
ружили пропажу 12 млрд дол-
ларов валютного резерва и 300 
тонн золота. 

Остались одни расписки. 
Вскоре я начал ездить на совеща-
ния председателей центральных 
банков в Базель. Там я поставил 
вопрос о поиске пропавших ва-

лютных резервов. Мне обещали 
найти пропажу. Информация о 
моих поисках дошла до россий-
ских верхов. И это стало одной 
из причин моего быстрого сня-
тия. Гайдар тоже, не зная моих 
действий, нанял американскую 
фирму для поиска денег, но во-
время остановился. Я же на свою 
беду выяснил, как уходили день-
ги и золото в октябре–декабре 
1991 года. 

Этими средствами новая 
власть откупалась от старой». Но 
это уже было следствием пора-
жения ГКЧП, результатом стрем-
ления новых «элит» закрепить 
перехваченную власть на пост-
советском пространстве.

Да, существуют очень разные 
мнения, очень разные воспоми-
нания, но факт остаётся фактом 
— ГКЧП намеревался произвести 
ряд решительных мер по выводу 
страны из глубочайшего и край-
не опасного кризиса. 

Комитет этот созда-
ли не какие-то случайные 
люди, прибежавшие с ав-
томатами в государствен-
ные здания, а политики, 
занимавшие высшие по-
сты в государстве: вице-
президент, премьер-ми-
нистр, министр обороны, 
председатель КГБ...

Прав Г. А. Зюганов — чле-
ны ГКЧП не захватывали власть: 
«Это все люди при власти, они 
ничего не брали, они наделены 
этой властью».

В их действиях всё было за-
конно. Более того — они обяза-
ны были так поступать. И собери 
А. И. Лукьянов вовремя Президи-
ум Верховного Совета и Верхов-
ный Совет для утверждения ре-
шений ГКЧП, никаких бы сомне-
ний в легитимности не было. И 
указы Ельцина, по которым «пе-
рехватывалась» власть, не име-
ли бы правового обоснования 
— будь приняты союзным парла-
ментом подтверждающие указы 
ГКЧП решения. 

Ведь даже сепаратистские 
власти республик Закавказья и 
Прибалтики, в первый день, за-
являли о готовности выполнять 
указания ГКЧП.

Но, к сожалению, члены ГКЧП 
оказались неподготовлены для 
действий в экстремальной ситу-
ации, проявили двойственность 
в отношении ушедшего «в за-
твор» Горбачева, который 18 ав-
густа сказал им: «Черт с ним. Де-
лайте, что хотите». 

К сожалению, члены ГКЧП 
оказались слишком мелкими по-
литиками, хотя и были больши-
ми бюрократами. Они не сумели 
предотвратить то, что в послед-
ствии произошло, когда их ис-
пользовали «втемную» и переи-
грали. 

Треть века после ГКЧП
Могли ли победить просоюзные силы?
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Да, их просто переи-
грала прозападная часть 
партийно-государствен-
ного аппарата и силови-
ков, нацеленная на от-
каз от советского цивили-
зационного проекта, же-
лавшая «конвергенции» 
и «вхождения в Европу».

Последствия мы с вами, к ве-
ликому сожалению, очень хо-
рошо знаем: развалена страна, 
уничтожен Советский Союз, раз-
рушена политическая система, 
которая, при всех её недостат-
ках, гарантировала стране разви-
тие, единство, целостность и бла-
гополучие. Это теперь признают 
даже нынешние высшие руково-
дители, глядя с высоты тридцати-
летнего опыта. А теперь про ри-
торический вопрос: «А мог бы 
победить ГКЧП?».

Он, конечно, риторический, 
но большой шанс победить был. 
И об этом говорят собранные 
мной данные различных иссле-
дований и архивных документов.

Напомню, что перед августом 
1991 года, без внимания со сто-
роны парламента и общества, 
прошли первые акции Б. Ельци-
на в статусе президента, кото-
рые свидетельствовали о нарас-
тании авторитарных тенденций 
и стремлении спровоцировать 
«просоюзную» часть руковод-
ства страны на «игру мускулов». 

Российский президент, ис-
пользуя всю мощь и автори-
тет нового государственного ин-
ститута, стал наносить удары по 
своему главному политическому 
противнику — КПСС и КП РСФСР, 
запретив их деятельность на 
предприятиях и в учреждениях 
Указом от 20 июля 1991 года. 

И хотя в Постановлении ЦК 
КП РСФСР от 6 августа 1991 года 
«О неотложных вопросах работы 
партийных организаций Компар-
тии РСФСР в связи с Указом Пре-
зидента РСФСР от 20 июля 1991 
года «О прекращении деятель-
ности организационных структур 
политических партий и массовых 
общественных движений в госу-
дарственных органах, учрежде-
ниях и организациях РСФСР» ру-
ководителям организаций и уч-
реждений предлагалось не при-
нимать мер, направленных на 
прекращение деятельности орг-
структур политических партий, 
все же законность этого Указа, 
даже толком, не была провере-
на и не рассмотрена ни в Верхов-
ном Совете, ни в комитете кон-
ституционного надзора — из-за 
парламентских каникул. Но эти 
действия, равно как и горбачев-
ские планы нового Союзного до-
говора, и спровоцировали актив-
ность «просоюзных» сил в фор-
ме ГКЧП.

Каково было состояние об-
щественного мнения в отноше-
нии ГКЧП? Напомним результаты 
всероссийского опроса, прове-
денного ВЦИОМ в сентябре 1991 
года: 55 процентов граждан по-
считали, что успеху ГКЧП поме-
шали, главным образом, «реши-
тельные действия руководства 
России», 57 — «сопротивление 
народа», и 34 — плохая органи-
зация «переворота». 

Большинство исследований 
того периода, как правило, были 
посвящены простой проблеме: 
ты «за» — ГКЧП или «защитни-
ков Белого дома?». И здесь са-
мое важное: даже на пике раз-
грома ГКЧП, как выясняется, не 
было однозначного политиче-
ского доминирования в обще-
ственном мнении о поддержке 
«защитников парламента». 

Так, СМИ, со ссылкой на Пре-
зидента СССР М. Горбачева, в 
конце сентября 1991 года приве-

ли такие данные о поддержке в 
стране действий ГКЧП: «Разговор 
о социальной базе путчистов — 
экономически пассивной части 
населения, отличающейся «люм-
пенским» сознанием, — Горба-
чев проиллюстрировал цифрой: 
ГКЧП поддержало 40% населе-
ния. И развел руками: «Что де-
лать? Такая страна». Естествен-
но, либеральные СМИ не могли 
принять такие социологические 
данные, т.к. в массовом публич-
ном обиходе использовались 
данные опроса ВЦИОМ, по кото-
рым «ГКЧП поддержало от силы 
20% населения».

В настоящее время опубли-
ковано большое число докумен-
тов местных руководящих ор-
ганов КПСС, которые информи-
ровали ЦК КПСС о массовых на-
строениях в те дни. И они не сви-
детельствуют о доминирова-
нии «защитников Белого дома». 
Хотя даже из материалов, орга-
низованных Верховным Советом 

РСФСР парламентских слушаний 
«О роли организационных струк-
тур КПСС и Компартии РСФСР в 
государственном перевороте 19-
21 августа 1991 года», следует, 
что общественные настроения в 
те дни были весьма неоднознач-
ны в отношении, как ГКЧП, так и 
«защитников парламента».

О дезориентации на местах в 
августовские дни 1991 года сви-
детельствуют и такие оценки 
участников процесса по «делу 
КПСС» в Конституционном суде: 
«Президент Б. Н. Ельцин призвал 
трудящихся страны к забастов-
ке, но никто не бастовал. Гэкаче-
писты призвали партию и народ 
поддержать их, но поддержки не 
последовало».

В итоге, «путч ГКЧП» и 
«защита парламента» в 
августе 1991 года, в мен-
талитете решающей доли 
россиян, стойко ассоции-
ровались, как игры верху-
шечных сил, 

о чем свидетельствуют последу-
ющие исследования обществен-
ного мнения. Изучение деятель-
ности органов власти на местах, 

которое вел Президиум Верхов-
ного Совета РСФСР после авгу-
ста 1991 года, подтверждало вы-
вод о том, что поддержка дей-
ствий Б. Н. Ельцина и тогдашне-
го руководства Верховного Сове-
та РСФСР в регионах была весьма 
слабой. Соотношение сил было 
— половина на половину.

В течение 19—20 августа 1991 
года против ГКЧП выступили 44 
региональных Совета, а поддер-
жали или заняли выжидатель-
ную позицию — 43. Да, прямо 
поддержавших ГКЧП было толь-
ко 10 регионов. Но и качество 
поддержки российского руко-
водства в дни кризиса было спор-
ным. Из 20 республик — только 3, 
из 6 краев — только 1. Но зато из 
9 автономных округов — 6.

Так, по данным опроса Цен-
тра исследований политической 
культуры России (ЦИПКР), про-
веденного в декабре 1992 года 
в 30 регионах страны, две пя-
тых граждан соглашалась оце-

нить произошедшее в духе офи-
циальных разъяснений: мол, уда-
лось сорвать попытку консерва-
торов из госаппарата, КГБ и ар-
мии задушить нарождающуюся 
российскую демократию и захва-
тить власть. 

Для значительной части насе-
ления (до 35 %) августовские со-
бытия оказались иным — «попыт-
кой патриотических сил предот-
вратить распад СССР». К тому же 
еще примерно четверть граждан 
распознала в драме ГКЧП «хоро-
шо разыгранный спектакль», в 
результате которого «демокра-
ты» избавились от своих главных 
противников.

Следующий опрос на «авгу-
стовскую тему», предпринятый 
ЦИПКР уже в 1998 году, в разгар 
думско-правительственных кри-
зисов, показал серьезные изме-
нения в оценках россиян собы-
тий 1991 года. Равная доля граж-
дан (по 14—15%) занимала ради-
кальные позиции.

С одной стороны, твердые 
сторонники Б. Н. Ельцина сожа-
лели, что в августе 1991 года был 
упущен шанс «до конца покон-
чить с коммунистами». С другой 
— не нашлось «какого-нибудь 
генерала», который прихлопнул 

бы и ГКЧП, и демократов.
Вообще, чересполосица мне-

ний была такова. Попыткой кон-
серваторов уничтожить демо-
кратические порядки в стране 
посчитали события ГКЧП 20 %. 
Вылазкой руководителей го-
саппарата, КГБ и армии, попы-
тавшихся захватить верховную 
власть для себя, — 21 %. Собы-
тия назвали провокацией, так 
как лидеры путча были марио-
нетками в руках М. Горбачева, 
12 % респондентов. Попыткой 
патриотических сил предотвра-
тить распад СССР события тогда 
посчитали 35% опрошенных. Хо-
рошо разыгранным спектаклем, 
в результате которого демокра-
ты избавились от конкурентов 
и противников, затормозив па-
дение своего престижа в стра-
не. назвали августовский «путч» 
— 23 %. Еще 5% посчитали, что 
это была лишь попытка смеще-
ния Горбачева, не способного ру-
ководить.

Как видим, к концу 1990-х 
радикализм в оценке событий 
1991 года уже был присущ мень-
шинству. Верх, к концу 1990-х го-
дов, в народе брали другие чув-
ства.

Во-первых, в нем доминиро-
вало мнение, что главная вина 
гэкачепистов состоит в том, что 
они оказались чрезмерно сла-
бы, вялы, нерешительны и, на-
чав дело, не довели его до кон-
ца. На это в совокупности сетова-
ли до трети россиян.

Во-вторых, царила убежден-
ность, будто не все еще потеря-
но. Опыт августа 1991, как и ок-
тября 1993 года, не пропал, на их 
взгляд, даром, многому научил и 
еще очень даже может стране 
пригодиться. 

Это мнение разделяли до 
половины граждан (в 1994 г. — 
53 %, а в 2005 — 43). При этом с 
годами нарастало осознание тра-
гичности события, имевшего ги-
бельные последствия для страны 
и народа. 

Это мнение разделяли в 1994 
году 27 процентов россиян, а 
в 2005 — уже 36. В последую-
щие годы в массовом восприя-
тии произошло стирание граней 
тех событий, резко увеличилась 

доля граждан, затруднившихся 
высказать свою точку зрения.

И еще любопытный извив 
общественного мнения. Напри-
мер, в мае 1992 года, по данным 
опроса ВЦИОМ, уже 30 процен-
тов граждан испытывали состра-
дание к членам ГКЧП — узникам 
«Матросской тишины», хотя в ав-
густе об их поддержке заявляли, 
по данным того же Центра, ме-
нее 20 процентов.

Особенно, в после августов-
ский период, сенсационно про-
звучали данные опроса ВЦИОМ, 
проведенного в ноябре 1991 
года. 

На вопрос «Поддержали бы 
Вы сейчас или нет лозунги, про-
возглашенные руководителями 
ГКЧП: сохранение единства Со-
юза, наведение порядка в стра-
не и т.п.?» — положительно от-
ветили 41 процент респонден-
тов, отобранных по всесоюзной 
выборке. 

Столько же были против. Не 
дали определенного ответа 18 
процентов респондентов. Вооб-
ще, наличие двух пятых граж-
дан, заявляющих о поддержке 
устремлений ГКЧП в 1991 году, — 
это ясный ответ на вопрос о ги-
потетической возможности успе-
ха этого проекта.

Как видно, даже в условиях 
тотального информационного 
давления, которое организова-
ли силы, стоящие за «оранжевой 
революцией» 1991 года, в массо-
вом сознании поддержка ГКЧП 
была значительной. Даже спустя 
тридцать лет, по данным опро-
сов различных федеральных 
полстеров, фиксируется относи-
тельное большинство тех граж-
дан, кто уверен в правоте ГКЧП.

Вся беда в том, что организо-
ванные политические силы, на 
которые могли бы опереться в 
августе 1991 года «просоюзные» 
силы, оказались деморализова-
ны — как июльскими ельцин-
ским указами о запрете деятель-
ности КПСС и КП РСФСР, так и 
бездействием руководства КПСС 
и Верховного Совета СССР в ав-
густовские дни. Да и сами члены 
ГКЧП не решились прибегнуть к 
прямой «уличной» поддержке 
народа.

Как справедливо отме-
чают исследователи, если 
бы первый секретарь МГК 
КПСС Ю. Прокофьев за-
хотел бы вывести на лю-
бую площадь 20—30 тыс. 
человек партактива и ра-
бочих союзных предприя-
тий, то сумел бы сделать 
это. Что, как минимум бы, 
уравновесило не столь уж 
и значительную «демо-
кратическую массовку» у 
Белого Дома 19—20 ав-
густа 1991 года, и разви-
тие событий пошло бы по 
другому сценарию.

Кстати, сам Ю. Прокофьев, 
спустя тридцать лет после этих 
событий, корит себя за августов-
ские ошибки: «Обида пришла 
потом — на самого себя. Из-за 
того, что не сделал всего, что мог 
и должен был сделать. Причем, 
не из-за страха или нерешитель-
ности, а просто из-за непонима-
ния ситуации. Понимание многих 
вещей пришло потом. Еще была 
обида на народ».

Но история не знает сосла-
гательного наклонения. Однако 
требует изучать ее и извлекать 
необходимые уроки.

Сергей ОБУХОВ,
Доктор политических наук,

Центр исследований 
политической культуры России

kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

И только солдат всё понимал...
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Поздравляем!

ФОМОЧКИНА 
Александра 

Николаевича,
ветерана партии и труда —

с 75-летием!
Новосильский РК КПРФ

*     *     *
КОРНЮШКИНУ 

Валентину 
Николаевну —

с юбилеем!
Кромской РК КПРФ. 

*     *     *
ПИСКУСА 

Анатолия Филипповича!
*

КРУГЛИКА 
Владимира 

Констрантиновича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 42.

*     *     *
ВАСЮКОВА 

Игоря Викторовича!
*

СТОЛЯРОВА 
Николая Алексеевича!

*
КИНДЕЕВА 

Сергея Анатольевича —
с юбилеем! 
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печати

«Красная строка»

Редакция не всегда раз-
деляет мнение авторов 

публикуемых
материалов.

Коммерческая инфор-
мация публикуется

с пометкой
«На правах рекламы»

или «Реклама».
Выходит по пятницам.
Цена свободная.

Геннадий Зюганов отметил, 
что сегодня над Россией нависа-
ют несколько опасностей. Так, 
страна рекордными темпами 
продолжает вымирать. С 1991 
года мы потеряли 30 миллионов 
русских, тенденция не перелом-
лена. Чтобы одолеть беду, нужен 
качественно другой подход: зар-
платы должны быть выше, МРОТ 
— минимум 35 тысяч рублей, фи-
нансирование образования и на-
уки должно быть поднято в 3—4 
раза. Образование должно быть 

бесплатным, а первое рабочее 
место — гарантированным. Из-
нос оборудования также явля-
ется бомбой замедленного дей-
ствия. Уже сейчас он составляет 
60%! 

«На войне побеждают 
потенциалы. Наш — в 10 
раз ниже тех, с кем мы во-
юем, 

— сказал Г. А. Зюганов, — при 

этом финансово-экономическом 
курсом невозможно победить!». 

Необходимо реализовать 
Программу Победы КПРФ, толь-
ко с ней можно решить все си-
стемные проблемы, подытожил 
Геннадий Андреевич. 

В завершение Геннадий Ан-
дреевич напутствовал молодых 
политиков, сидящих в зале, посо-
ветовав им придерживаться по-
рядка во всём и помогать людям.

kprf.ru

Первый секретарь ЦК ЛКСМ 
РФ, депутат Госдумы Владимир 
Исаков выступил перед участ-
никами Всероссийского образо-
вательного форума «Террито-
рия смыслов» в рамках панель-
ной дискуссии с лидерами мо-
лодёжных организаций парла-
ментских партий. Тема дискус-
сии «Карьерный путь молодого 
политика и вызовы, стоящие пе-
ред ним».

Обращаясь к участникам фо-
рума — молодым политическим 
активистам, студентам, государ-
ственным, муниципальным слу-
жащим, — Владимир Исаков на-
помнил, что перед начинающим 
политиком стоит сложный вы-
бор из двух путей. 

Первый — ради личных це-
лей, по головам своих товари-
щей. Второй — путь честности 
и искренности. Честность и есть, 
по мнению лидера российских 

комсомольцев, главным дости-
жением любого политика.

Важной составляющей дис-
куссии стали вызовы, стоящие 
сегодня перед Россией и моло-
дой плеядой политиков. Влади-
мир Исаков отметил, что после 
февраля 2022 года для всех оче-
виден главный вызов — борьба 
с бандеровщиной, борьба за рус-
ский мир. 

Однако рано говорить о по-
беде, пока 20 миллионов наших 
сограждан находятся за чертой 
бедности. «Сегодняшнее обще-
ство разделено: одни послед-
нюю рубашку отдают и день-
ги СМС-ками собирают, а дру-
гие продолжают зажигать, ве-
селиться и сорить купюрами», 
— сказал Владимир Исаков. Ли-
дер коммунистической молодё-
жи уверен, что 

победить можно, лишь 
достигнув единства по со-
циальному признаку, ког-
да не будет олигархии, а 
будет общество социаль-
ной справедливости.

Победить вряд ли удастся и 
с текущими идеологическими и 
культурными нарративами. Мо-
лодёжь слушает песни Инста-
самки, а в ВУЗах и школах про-
должается насаждение крайне 
реакционных и неоднозначных 
писателей и философов. «Ин-
ституты Ильина, чтения Шмеле-
ва, Ельцин-центр, Солженицын 
в школьных учебниках — это в 
текущей ситуации должно всё 
быть?», — спросил у участников 
Владимир Исаков. С этим нужно 
покончить раз и навсегда, если 
говорим о победе.

Покончить нужно и с повсе-
местной запретительной прак-
тикой. Сейчас принимаются по-
пытки по замедлению и, вероят-

но, блокировке YouTube. Ком-
сомольский лидер назвал про-
исходящее закручиванием гаек 
и отметил, что молодые люди 
отрицательно к этому относят-
ся. Если чиновники хотят что-то 
заблокировать, — нужно предо-
ставить населению качествен-
ную и конкурентную замену. По-
другому — никак. «Квасной па-
триотизм несёт порой больше 
опасности, чем некие говоря-
щие головы в интернете. Нужно 
перестать закрываться от всего, 
в первую очередь от своей мо-
лодёжи», — резюмировал Вла-
димир Исаков.

Ожесточённая дискуссия раз-
вернулась после выпадов пред-
ставителей молодёжной органи-
зации Единой России. Сначала её 
руководитель сводил ответы на 
все вопросы к «помощи Донбас-
су», кичился тем, что молодёжь 
партии власти ездит в новые ре-
гионы. 

Точкой невозврата стала ре-
марка девушки, члена МГЕР, 
предложившей всем парламент-

ским партиям объединиться и 
«поехать в Курск». Лидер Ле-
нинского комсомола дал жёст-
кое и исчерпывающее поясне-
ние на такого рода инициати-
ву: «Депутатам Госдумы запрети-
ли ездить в новые регионы, по-
тому что большая часть из них 
туда ездила фотографировать-
ся. А помощь-то МЧС привезло, 
а не они. Едет депутат, ещё це-
лый полк охраны на него дают. 
Вы туда собрались ехать, чтобы 
постик Вконтакте сделать?», — 
спросил Владимир Исаков. 

Также коммунист спросил у 
представителей МГЕР, где они 
были в 2014 году, когда КПРФ не 
вылазила из ДНР и ЛНР. В. Иса-
ков призвал реально помогать 
— постоянно, бескорыстно, не 
якая. «Наши товарищи из Кур-
ска — отличный пример стойко-
сти, сплоченности и товарище-
ства! Обком превратится в штаб, 
где круглосуточно помогают лю-
дям».

kprf.ru

Г. А. Зюганов: «С таким 
курсом мы не победим»

Владимир Исаков на «Территории смыслов»: 
«Мы будем сильны только при социализме!»
Реально помогать: постоянно, бескорыстно, не якая
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